

## Nachrichtenprofis in der Schule

### ÜBER DAS PROJEKT

Das Projekt „Nachrichtenprofis in der Schule“ ist eine Zusammenarbeit des SWR mit dem Land Rheinland-Pfalz und findet an insgesamt sieben rheinland-pfälzischen Schulen statt. Wir, die Klasse 9b, und zwei weitere Klassen der Stufen 10 und 11 waren die ersten Schüler\*innen, die diesen Workshop besuchen durften.



### WAS SIND EIGENTLICH FAKE NEWS?

Fake News sind manipulierte oder sogar erfundene falsche Nachrichten von unseriösen oder nicht existierenden Quellen. Daher ist es wichtig, erst einmal die Quelle zu kontrollieren oder die Nachricht auf einer seriösen Seite zu überprüfen, bevor man sie verbreitet.

### THEMEN DES WORKSHOPS

In dem Workshop haben wir gelernt, wie Nachrichten aufgebaut sind und wie sie ausgewählt werden. Außerdem wurde uns beigebracht, wie man Fake News erkennt und welche Gefahren sie mit sich bringen. Wir haben aber auch über den Pressekodex gesprochen und ob es wichtig ist, die Nationalität zu nennen oder zu gendern. Bei den verschiedenen Themen konnten wir immer von unseren Erfahrungen erzählen und unsere eigene Meinung dazu äußern. Ebenso durften wir aktiv mitarbeiten, indem wir das Gelernte anwendeten. Abschließend konnten wir Fragen stellen, die wir zuvor im Unterricht gesammelt hatten.